

- Fiesta patronal 13 de junio de 2023

Una de las fiestas más representativas en el municipio es la fiesta Patronal en Honor a San Antonio de Padua que se celebra el 13 de junio de cada año, en esta ocasión el Gobierno Municipal de Lagunillas realizó actividades en el teatro del pueblo presentando; grupos de danza de la región, grupos de danza del vecino municipio de Tula, Tamaulipas y Presentación de grupos de danza de escuelas de CONAFE del Municipio.





DIRECCIÓN DE DEPORTES

El deporte no solo fomenta valores como el trabajo en equipo, la justicia y la comunicación, la interdependencia, el afán de superación, la tolerancia, la no violencia y la paz.

Objetivo:

Promover la práctica del deporte y la activación física, mediante la realización de eventos deportivos, con lo cual se incentiva a niños y jóvenes y a la ciudadanía en general a la práctica de alguna actividad física.

Fomentar el deporte impulsando una vida saludable, potenciando el desarrollo social y la inclusión, trabajando en conjunto con diferentes áreas del Municipio.

Siguiendo con el firme compromiso de fomentar entre la población, sobre todo en las y los jóvenes, la práctica del deporte y la activación física, y

apegados a las estrategias y líneas de acción plasmadas en el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, esta administración trabaja arduamente en la realización de actividades deportivas teniendo a la fecha los siguientes resultados:

- Torneo de voleibol de 20 de noviembre de 2022 En cabecera Municipal de Lagunillas.

Con motivo al 20 de noviembre, día de la Revolución Mexicana de 1910, se llevó a cabo en la plaza principal de la Cabecera Municipal un torneo de voleibol con equipos de la región, como son: El Epazote, San Rafael, La Presa y Arroyo Seco, Querétaro. Realizando entrega de premios a los tres primeros lugares.



- Torneo fiestas patronales Cabecera Municipal de Lagunillas.

Con motivo a las fiestas patronales de Lagunillas en honor a San Antonio de Padua, se llevó a cabo un torneo de fútbol infantil y varonil el día 11 de junio de 2023, participando equipos del Municipio de Rayón, Río de Pinihuan y Lagunillas, entregando trofeos a los dos primeros lugares de la categoría infantil, de la misma manera se entregaron trofeos a los tres primeros lugares en la categoría varonil.



- Torneo de Fútbol en Rio de Pinihuan, por motivo a feria Ejidal.

Se llevó acabo el torneo deportivo rama varonil, femenil e infantil con motivo de la celebración de la fiesta ejidal de la Localidad de Rio de Pinihuan, participando equipos locales, así como del vecino municipio de Rayón, S.L.P., Haciendo entrega de trofeos a tres primeros lugares, así como dinero en efectivo.



- Carrera atlética y rodada, por motivo de feria ejidal en la Localidad de Río de Pinihuan.

Como parte de las actividades de celebración de la feria ejidal de La Localidad de Río de Pinihuan, se realizó una carrera atlética y una rodada, teniendo como ruta los senderos de las huertas de producción de naranja de la localidad de la línea, la rodada y Pinihuan, premiando a los primeros lugares de cada categoría.



- Apoyo con uniformes a equipo de Fútbol infantil de la Localidad de El Carrizal de San Juan de Abajo.

Se realizó entrega de uniformes a equipo de fútbol infantil de la localidad de El Carrizal de San Juan de Abajo, mismos que de manera organizada participó en conocido torneo en el municipio de San Ciró de Acosta representando a su comunidad y al Municipio de Lagunillas.



- Construcción de techado de cancha de usos múltiples en la localidad de El Carrizal de San Juan de Abajo, Lagunillas, S.L.P.

Esta obra consistió en la construcción de un techado para un espacio de usos múltiples en el cual se incluyen los trabajos de cimentación donde se ejecutaron los trabajos de trazo, excavación, plantillas de concreto, suministro y rellenos de material, habilitación de acero y concreto para la formación de zapatas aisladas, la partida de estructura donde se ejecutan los trabajos de fabricación y montaje de estructura metálica, habilitación de acero, cimbra y concreto para la formación de columnas, suministro y colocación de lámina e instalación de cumbrera, pintura, limpieza de piso e instalaciones hidráulicas y eléctricas.

Con una inversión de \$ 1' 434,128.10 (un millón cuatrocientos treinta y cuatro mil ciento veintiocho mil pesos 10/100 m.n.), beneficiando a 290 (doscientas noventa) personas.





INCLUSIÓN SOCIAL E IGUALDAD DE GÉNERO

SISTEMA MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA

El principal objetivo del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia durante esta administración es gestionar los proyectos, programas y acciones orientadas a brindar mejores condiciones de vida de los grupos más vulnerables de nuestro municipio, como son niños y niñas, adolescentes, personas con discapacidad, y adultos mayores; promoviendo el desarrollo integral de las familias Lagunillenses.

Principales resultados

- Apoyo en traslado de pacientes

Traslados a la ciudad de San Luis Potosí, Rio Verde, el refugio, cerritos, ciudad valles y zacatecas con el fin de apoyar a las personas más vulnerables de nuestro municipio y lleven una mejor vida.

135 traslados

Comunidades beneficiadas: Cabecera municipal de Lagunillas, Rio de Pinihuan, La rodada, La línea, El coco, San Isidro, El Epazote, El Charco de Piedra, El cañón, Encinillas, El mirador, La presa, El Capulín, Laguna Verde, San Ramón, La Reforma, San Rafael, Las Norias, El Quelital y Carrizal de San Juan de Abajo.



- Apoyo con medicamentos y pañales

Apoyo con medicamentos, estudios y pañales a las personas del municipio, con la finalidad de ayudar con el gasto del hogar y dar alternativas, en el que la población, sobre todo la de escasos recursos y que no esté afiliada algún seguro pueda acceder sin tantas complicaciones.

Personas beneficiadas: Con medicamento 50 personas, beneficiadas con pañales 30 personas.

Comunidades beneficiadas: San Rafael, El Mirador, Pinihuan, La Rodada, El coco, San Isidro, El Quelital, Laguna Verde, El Limón, La Reforma y Cabecera Municipal de Lagunillas.



- Asesoría jurídica

Brindar asesoría jurídica gratuita de manera eficiente, clara y precisa al público en general que lo solicita, primordialmente a personas que

carecen de recursos económicos y a grupos vulnerables, informando a las y los usuarios sobre sus derechos y obligaciones dentro de una sociedad.

Trámites jurídicos 20

Visitas domiciliarias 25

- Atención Psicológica

Brindar atención y orientación psicológica a la población que lo solicite, logrando el bienestar emocional, personal, familiar y social del paciente para mejorar su calidad de vida.

Se impartió Terapia Psicológica, de lo cual se obtuvo 298 Psicoterapias, 9 Dictámenes Psicológicos y 1 diagnóstico.

41 Personas en total son beneficiarias.

localidades donde se aplicó: Cabecera Municipal, Rio de Pinihuan, Laguna Verde, Carrizal de San Juan de Abajo, El Epazote, El ahogado, La Reforma, La Línea, San Ramón, El Capulín, San Juan Tetla, La Presa, El Mirador y San Isidro.



- Alimentarios

Contribuir a la seguridad alimentaria de la población escolar, sujeta de asistencia social, mediante la entrega de desayunos calientes y/o desayunos fríos, diseñados con base en los criterios de calidad nutricia y acompañados de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad alimentaria y producción de alimentos, garantizando una alimentación sana, variada y suficiente.

Se entregan insumos alimentarios a niños, niñas y adolescentes en condiciones de vulnerabilidad que asistan a planteles oficiales del Sistema Educativo Estatal y que no reciban beneficio alimentario de otro programa.

Se realizaron encuestas del estado nutricional y toma de peso y talla de niñas y niños inscritos en nivel primaria.

Así como también se realizaron pláticas de orientación y educación alimentaria en los planteles educativos.

En el periodo marzo-abril-mayo-junio 2022 la cobertura descendió a 400 beneficiarios.

Para el periodo marzo-abril-mayo-junio 2023 la cobertura descendió a 200 beneficiarios.

\$26,480.00 por mecanismos de corresponsabilidad, antes cuotas de recuperación.

Localidades beneficiarias: Cabecera Municipal, El Charco de Piedra, Encinillas, San Isidro, El Epazote, Rio de Pinihuán, El Coco, La Línea, La Presa, La Reforma, El Capulín, San Rafael, Las Norias Y El Quelitalillo.



- Conmemoración del Día Internacional de Personas con Discapacidad.

Eliminar todas las barreras que dificultan a las personas con discapacidad a tener una vida plena, así como también incorporarlos más a actividades cotidianas.

Se llevó a cabo la conmemoración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, donde se realizaron varias actividades en relación a la inclusión de las personas con Discapacidad.
80 Beneficiarios

Localidades beneficiarias: Cabecera Municipal de Lagunillas, San Rafael, san isidro, Pinihuán, Rodada y La Línea.



- Entrega de Credenciales a personas con discapacidad.

Eliminar todas las barreras que dificultan a las personas con discapacidad a tener una vida plena, así como también incorporarlos más a actividades cotidianas.

Se llevó a cabo la entrega de credenciales beneficiando a varias personas que cuentan con alguna discapacidad permanente.

7 Beneficiarios

Comunidades beneficiarias: Cabecera Municipal de Lagunillas, Las Norias, El cañón y Pinihuán



- Platica de sensibilización

Platica de sensibilización en escuelas primarias de la comunidad, 22 de febrero del 2023.

Se llevó a cabo pláticas de sensibilización y actividades con niñas y niños en la escuela primaria Francisco Sarabia de la cabecera Municipal.

20 beneficiarios.

Lugar donde se aplicó: Cabecera Municipal



- Consulta Ciudadana

¡Nada sobre nosotros, sin nosotros! A personas con discapacidad 15 mayo 2023

En esta actividad se colocó una mesa de atención brindándoles el servicio para que todas las personas que cuentan con una discapacidad ya sea temporal o permanente tuvieran voz y voto en la consulta ciudadana.

25 Beneficiarios



- Apoyos funcionales

Eliminar todas las barreras que dificultan a las personas con discapacidad a tener una vida plena, así como también incorporarlos más a actividades.

Entrega de apoyos funcionales en las comunidades de: Cabecera Municipal de Lagunillas, Charco de Piedra, Pinihuán, El Mirador, El Limón y Las Norias.

3 operaciones de catarata, 10 sillas de ruedas, 8 cómodas para baño, y 21 beneficiarios.



- Bienestar Familiar. "Día Mundial de la Prevención del Suicidio"

Fortalecer la integración familiar, implementado estrategias en la población vulnerable, a través de acciones encaminadas a promover el desarrollo personal y comunitario, así como también la garantía de la protección integral y el mejoramiento de la calidad de vida de niñas, niños y adolescentes, para el ejercicio pleno de sus Derechos, con el fin de incidir en la prevención de los riesgos psicosociales y fortalecimiento en las capacidades productivas.

El día 14 de septiembre de 2022, se impartió una plática con el tema "Día Mundial de la Prevención del Suicidio" en Escuela Telesecundaria Francisco González Bocanegra, en la comunidad del Rio de Pinihuán.

29 Personas en total fueron beneficiarias.

Localidad donde se aplicó: Rio de Pinihuán



- Bienestar Familiar. "Día Mundial de la Paz"

Fortalecer la integración familiar, implementado estrategias en la población vulnerable, a través de acciones encaminadas a promover el desarrollo personal y comunitario, así como también la garantía de la protección integral y el mejoramiento de la calidad de vida de niñas, niños

y adolescentes, para el ejercicio pleno de sus Derechos, con el fin de incidir en la prevención de los riesgos psicosociales y fortalecimiento en las capacidades productivas.

El día 21 de septiembre del 2022, La Niña Ivana, realizó un video compartiendo un mensaje sobre "Día Mundial de la Paz", en el cual se subió a la página H. Ayuntamiento De Lagunillas, SLP.

A más de 100 personas son beneficiarias

Localidad donde se aplicó: En Cabecera Municipal.



- Bienestar Familiar. "Por un Futuro Mejor"

El día 20 y 21 de septiembre del 2022, se impartió un taller "Por un Futuro Mejor" con todos los alumnos y el día 22 se realizó una retroalimentación con las madres y padres de familia, en la Escuela Secundaria General Emiliano Zapata, en el Municipio de Lagunillas, S.L.P.

46 Personas en total son beneficiarias.

Localidad donde se aplicó: Cabecera Municipal



- Capacitaciones

Se realizaron diferentes capacitaciones en Instituciones Educativas en comunidades incluyendo a Cabecera Municipal con los siguientes temas: Día Internacional de la Niña, Prevención del Cáncer, Yo Decido, Yo Me Activo, 19 de noviembre Día Nacional Contra el Abuso Sexual Infantil, Compartiendo Esfuerzos y Los Derechos son de Todas y Todos.

Más de 288 personas son beneficiarias.

Localidades beneficiadas: Cabecera Municipal de Lagunillas, Rio de Pinihuán, San Rafael, Mirador y Laguna Verde.



- Bienestar Familiar. Día de La Familia, platica, "Empatía"

El día 27 de junio del 2023, se realizó la plática con el "Empatía", en la Comunidad de San Rafael.

108 Personas en total son beneficiarias.

Localidad donde se aplicó: San Rafael



INCLUSIÓN SOCIAL E IGUALDAD DE GÉNERO

INSTANCIA MUNICIPAL DE LA MUJER.

Objetivo general:

Promover, fomentar e impulsar las condiciones que hagan posible la defensa y el ejercicio pleno de todos los derechos de las mujeres; la igualdad de oportunidades y de condiciones; así como la participación activa en todos los órdenes de la vida.

- El 25 de noviembre se realizó una marcha por el día internacional de la eliminación de la violencia hacia la mujer donde participan mujeres de la cabecera municipal.



- 8 de Marzo, evento para celebrar el Día Internacional de la Mujer
Para conmemorar el día internacional de la mujer se contó con la participación de más de 150 mujeres de las localidades, San Rafael, el Charco de Piedra, Encinillas, El Ahogado, Pinihuán, San Isidro, y Cabecera Municipal.



- Escuadron (AVE)

El 23 de agosto en conjunto con el SMDIF y seguridad pública se conformó el escuadro (AVE) "Atención a Víctimas Especiales", es un grupo especializado y de atención inmediata que atiende problemas de violencia de género, abandono de adultos mayores, abuso sexual infantil y violencia familiar

Comunidades donde se ha brindado el apoyo: Mirador, Pinihuán, Carrizal de San Juan de Abajo, La Rodada, Tortugas y Cabecera Municipal de Lagunillas.



- El día 11 de julio del 2023, se impartió el Tema "Trata de Personas", en la Escuela Primaria Francisco Sarabia, en la Comunidad de Lagunillas.

15 Personas en total son beneficiarias.

Localidad donde se aplicó: Cabecera Municipal de Lagunillas.

- El día 19 de mayo del 2023, se impartió la plática con el tema "Acoso Escolar", en el cual tuvo la participación de las alumnas, alumnos, madres y padres de familia, en la Escuela Primaria Aquiles Serdán, En la comunidad de San Rafael.

32 Personas en total son beneficiarias.



Oficina de Enlace Municipal del INAPAM

Contribuir al bienestar de las personas adultas mayores en el país, con el fin de garantizar el goce y ejercicio en condiciones de igualdad.

Se realizaron visitas constantes a los clubes "Viva la Alegría" y "Nueva Esperanza", activos del programa para hacer entrega de materiales para llevar a cabo actividades dentro del mismo.

45 personas beneficiadas

Comunidades beneficiarias: San Rafael y Las Norias



Enlace Municipal de los Migrantes

Registrar y controlar el flujo migratorio de las entradas de nacionales y extranjeros a nuestro país. Facilitar el ingreso de flujos migratorios benéficos para el país a través de la mejora en los tiempos de resolución de los trámites migratorios.

Toma de capacitaciones. Recepción de documentación para llevar a cabo el trámite para los programas por parte del IMEI provenientes del gobierno del estado como son: doble nacionalidad, seguro social americano y pasaporte.

- Se brindó apoyo para realizar cita en oficinas de Relaciones Exteriores para el trámite de pasaporte Mexicano, primera vez y renovación a más de 35 personas.

MENOS POBREZA, MÁS BIENESTAR

COORDINACIÓN DE DESARROLLO SOCIAL

El desarrollo social, es la expresión humanitaria de la solidaridad con los más vulnerables de la sociedad, en donde se tiene la oportunidad de que dicho principio o valor tome significado si nos ocupamos de las necesidades de nuestras familias en este rubro.

La acción del Municipio está dirigida a mejorar las condiciones de bienestar individual y social ocupando un lugar de alta prioridad en la agenda gubernamental de los próximos dos años.

Para el ejercicio 2023, el Municipio de Lagunillas, S.L.P., recibió un presupuesto del Ramo 33, por el orden \$22,804,886.00 (Veintidós millones ochocientos cuatro mil ochocientos ochenta y seis pesos 00/100 M.N.), de los cuales, \$17,974,452.00 (Diecisiete millones novecientos setenta y cuatro mil cuatrocientos cincuenta y dos pesos 00/100 M.N.) son directamente para el Fondo de Infraestructura Social Municipal, el cual atiende los rubros de agua potable, drenaje y alcantarillado, caminos rurales, infraestructura productiva, desarrollo urbano, vivienda y electrificación.

Se destinó el resto del presupuesto anual que corresponde a \$4,830,434.00 (Cuatro millones ochocientos treinta mil cuatrocientos treinta y cuatro pesos 00/100 M.N) para acciones del Fondo de Fortalecimiento Municipal, para la atención de las obligaciones financieras del Municipio, como son la Seguridad Pública, alumbrado público, asistencia social, salud, cultura, deportes, entre otros apoyos directos a los grupos vulnerables.

Debido a esto, es de suma importancia la gestión de la Administración Municipal para contar con recursos de otras fuentes de financiamiento, estatales y federales, para potenciar los recursos con los que se cuenta, y así poder consolidar el proyecto de gobierno con obras y acciones de mayor impacto que beneficien a la población de nuestro Municipio.

Como parte fundamental de la gestión administrativa es muy importante la participación de la ciudadanía en la toma de decisiones para el uso y destino de los recursos del Ramo 33.

Para esto y dando cumplimiento a lo establecido en la Ley para la Administración de las Aportaciones Transferidas al Estado y Municipios

de San Luis Potosí, el Consejo de Desarrollo Social Municipal ha realizado a la fecha de este informe 12 (Doce) reuniones ordinarias y 5 (Cinco) extraordinarias, en las cuales se han presentado, priorizado y validado las obras y acciones que conforman el Programa de Obra Anual 2023, del cual presentamos los avances por rubro de atención y su situación a la fecha de presentación de este informe.



RUBRO: AGUA Y SANEAMIENTO

Objetivo del rubro: Disminuir las brechas de desigualdad en el acceso al agua mediante obras para Mejorar la calidad de los sistemas de agua potable del Municipio, así como la construcción de nueva infraestructura que permita el acceso al agua potable a la población. Además, se busca ampliar la infraestructura existente para la evacuación o canalización de aguas pluviales.

Obra: Ampliación de Red de Agua Entubada en la Localidad de Puerto de San Isidro, Municipio de Lagunillas, S.L.P.

Metas: 200.00 Metros Lineales

Inversión: \$134,643.05

Población Beneficiada: 18 personas

Descripción: Esta importante obra consistió en la Ampliación de Red existente de Agua Potable en la Localidad de Puerto de San Isidro para abastecer de Agua Potable a varias familias que no contaban con este importante servicio. Dentro de la obra se realizaron trabajos de Trazo y nivelación de línea de agua potable, suministro y colocación de tubería galvanizada de 2" de diámetro en Cedula 40, construcción de atraques de concreto, así como la instalación de tomas domiciliarias.



Obra: Equipamiento de Cárcamo de Bombeo en Crucitas para Sistema de Agua Potable de Cabecera Municipal, Lagunillas, S.L.P.

Metas: 1.00 Lote de Equipo

Inversión: \$73,500.00

Población Beneficiada: 399 personas

Descripción: Esta obra consistió en la adquisición e instalación de una bomba sumergible de 7.5 HP con una eficiencia máxima de 381 m de

carga y un gasto nominal de 0.96 lps, para el cárcamo de bombeo de Crucitas.

Obra: Equipamiento de Cárcamo de Bombeo del Sistema de Agua Potable en la Comunidad de Pinihuan, Lagunillas, S.L.P.

Metas: 1 Lote de Equipo

Inversión: \$31,000.00

Población Beneficiada: 655 personas

Descripción: Esta obra consistió en la adquisición e instalación de una bomba sumergible de 7.5 HP con una eficiencia máxima de 73 m de carga y un gasto nominal de 5.33 lps, para el cárcamo de bombeo de la Localidad de Río de Pinihuan.

Obra: Equipamiento de Pozo Profundo de Agua Entubada para el Sistema de Agua Potable de Laguna Verde, Municipio de Lagunillas, S.L.P.

Metas: 1 Lote de Equipo

Inversión: \$68,000.00

Población Beneficiada: 185 personas

Descripción: Esta acción consistió en la adquisición de varios artículos para el equipamiento de un pozo profundo localizado en el Charco de Agua Fría, Municipio de Lagunillas, el cual suministra este importante recurso como es el Agua Potable a la localidad de Laguna Verde. Se

adquirió e instaló 3 paneles solares de 500 Watts, una base metálica para paneles solares a base de PTR de 2", 19 tubos de pvc de 1 ¼" de diámetro, 65 metros de cable 3X12 sumergible, así como una bomba sumergible para pozo profundo de 1500 Watts para un gasto de 1.16 L/s y una carga dinámica de 45 metros.



Obra: Rehabilitación de Línea de Conducción de Agua Potable para la Localidad de La Línea, Municipio de Lagunillas, S.L.P.

Metas: 5846.00 Metros Lineales

Inversión: \$5,726,779.76

Obra en Convenio del Municipio de Lagunillas, S.L.P. a través del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM 2022), con la dependencia de CONAGUA a través del Programa de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento (PROAGUA 2022).

Estructura Financiera:

FISM 2022: \$ 2,863,389.89

PROAGUA 2022: \$ 2,863,389.87

Población Beneficiada: 173 personas

Descripción: Esta importante obra en convenio con la CONAGUA consistió en el suministro e instalación de 5846.00 m de Tubería de Fierro Galvanizado Cedula 40 de 2 ½" con piezas especiales para conexiones, desde el punto conocido Ojo de Agua en la localidad de Río de Pinihuan hasta la localidad de La Línea, además de la instalación de válvulas de seccionamiento y válvulas de expulsión de aire dentro de sus cajas de válvulas y Registros, así como también se incluyeron la instalación de desagües con sus registros y el suministro e instalación de una bomba sumergible en el cárcamo de bombeo ubicado en el ojo de agua en el Río de Pinihuan, toda la línea debidamente atracada.



Obra: Ampliación de Drenaje Pluvial en la Comunidad de Pinihuán, Lagunillas, S.L.P.

Metas: 18.00 Metros Lineales

Inversión: \$71,398.17

Población Beneficiada: 655 personas

Descripción: Esta obra consistió en la ampliación de tres drenajes pluviales ubicados sobre el andador urbano sobre carretera estatal número 8 de la comunidad de Río de Pinihuán, en los que se adquirió el material necesario para realizar los trabajos de excavación de terreno, construcción de plantilla de concreto, muros de mampostería, relleno de material inerte y suministro e instalación de Tubería PEAD corrugado de 24", 30" y 36".